



4 de noviembre de 2016

## **RAJOY OPTA POR LA CONTINUIDAD Y EL EQUILIBRIO EN SU NUEVO GOBIERNO**

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, dio a conocer ayer la composición y estructura de su nuevo Ejecutivo, a través de un comunicado, después de la reunión que mantuvo con el Rey en el Palacio de la Zarzuela para darle cuenta de las personas que se sentarán a partir de ahora en el Consejo de Ministros. El nuevo Gobierno cuenta con seis caras nuevas y el mismo número de personas, 13, que tenía el anterior. Quedan fuera del mismo José Manuel García-Margallo, Jorge Fernández-Díaz y Pedro Morenés, hasta ahora ministros de Exteriores, Interior y Defensa, respectivamente. En líneas generales, los diarios consideran que Rajoy ha optado por la continuidad y el equilibrio en su nuevo Gobierno.

### ***Santamaría sigue como vicepresidenta, Cospedal asume Defensa y Méndez de Vigo será el portavoz del Gobierno***

Soraya Sáenz de Santamaría continuará siendo la vicepresidenta del Gobierno y ministra de la Presidencia, a lo que sumará las competencias de Administraciones Territoriales. Deja la portavocía del Gobierno, que pasa a desempeñar Íñigo Méndez de Vigo, que continúa como ministro de Educación, Cultura y Deporte. María Dolores de Cospedal asume la cartera de Defensa, que compatibilizará de momento con la Secretaría General del PP.

#### OPINIÓN

***Rajoy decepciona con un equipo débil y poco adecuado para las reformas (EL PAÍS)***

***Rajoy designa un Gobierno de continuidad y equilibrios (EL MUNDO)***

***Un Gobierno para negociar y pactar (ABC)***

***Un Gobierno continuista (LA VANGUARDIA)***

***Gobierno con equilibrios y sin aristas (EL PERIÓDICO)***

***Gobierno para el diálogo y refrendo del equipo económico (LA RAZÓN)***

## SUMARIO

### NACIONAL

***El TC avala la reforma que le permite suspender a cargos públicos que no acaten sus decisiones***

***Espinar vendió su piso un 25% más caro de lo que comunicó a la Comunidad de Madrid***

### ECONOMÍA

***El paro subió en octubre en 44.685 personas, aunque el empleo creció con 101.335 ocupados más***

### INTERNACIONAL

***La Justicia británica obliga a que el Parlamento apruebe la salida de la UE***

### OPINIÓN

***Continuismo político y económico (CINCO DÍAS)***

***Guindos y Santamaría, pilares para superar una compleja legislatura (EL ECONOMISTA)***

## ACTUALIDAD

### ***RAJOY OPTA POR LA CONTINUIDAD Y EL EQUILIBRIO EN SU NUEVO GOBIERNO***

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, dio a conocer ayer la composición y estructura de su nuevo Ejecutivo, a través de un comunicado, después de la reunión que mantuvo con el Rey en el Palacio de la Zarzuela para darle cuenta de las personas que se sentarán a partir de ahora en el Consejo de Ministros. El nuevo Gobierno cuenta con seis caras nuevas y el mismo número de personas, 13, que tenía el anterior. Quedan fuera del mismo José Manuel García-Margallo, Jorge Fernández-Díaz y Pedro Morenés, hasta ahora ministros de Exteriores, Interior y Defensa, respectivamente. En líneas generales, los diarios consideran que Rajoy ha optado por la continuidad y el equilibrio en su nuevo Gobierno.

### ***Santamaría sigue como vicepresidenta, Cospedal asume Defensa y Méndez de Vigo será el portavoz del Gobierno***

Soraya Sáenz de Santamaría continuará siendo la vicepresidenta del Gobierno y ministra de la Presidencia, a lo que sumará las competencias de Administraciones Territoriales. Deja la portavocía del Gobierno, que pasa a desempeñar Íñigo Méndez de Vigo, que continúa como ministro de Educación, Cultura y Deporte.

María Dolores de Cospedal asume la cartera de Defensa, que compatibilizará de momento con la Secretaría General del PP. Cospedal es una de las novedades del Gobierno, junto a Alfonso Dastis, en Exteriores y Cooperación; Juan Ignacio Zoido, en Interior; Dolors Montserrat, en Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad; Álvaro Nadal, en Energía, Turismo y Agenda Digital, e Íñigo de la Serna, en Fomento.

En el área económica, Cristóbal Montoro continúa al frente de Hacienda y Función Pública, mientras que Luis de Guindos será ministro de Economía, Industria y Competitividad. Fátima Báñez seguirá en Empleo y Seguridad Social e Isabel García Tejerina, en Agricultura, Pesca y Alimentación y Medio Ambiente. Por su parte, Rafael Catalá mantiene la cartera de Justicia.

Los integrantes del nuevo Gabinete jurarán o prometerán hoy su cargo ante el Rey en el Palacio de la Zarzuela y a continuación se desplazarán a La Moncloa para mantener la primera reunión del Consejo de Ministros. Posteriormente, en los ministerios que ha habido relevo se llevará a cabo el tradicional intercambio de carteras entre el titular saliente y el entrante.



4 de noviembre de 2016

## **Los diarios analizan al nuevo Ejecutivo**

Los diarios definen el nuevo Gobierno de Mariano Rajoy de continuista o de continuidad, según el medio. Al mismo tiempo, consideran que se trata de un Ejecutivo equilibrado. *EL PAÍS* considera que es “un Gobierno continuista con poco peso político”. “Caras nuevas para la misma política”, titula este diario, que señala que la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, y el titular de Economía, Luis de Guindos, siguen siendo “las principales figuras”, dentro de una “remodelación equilibrada”. No obstante, apunta que en el campo político “Santamaría y Cospedal pugnan ahora por influir en el Gabinete”.

*EL MUNDO* resalta en su primera que “Rajoy se refuerza a sí mismo”, y en páginas interiores insiste: “El presidente se apuntala”. Según este diario, Rajoy ha recurrido al partido para hacer “un Gobierno de continuidad que mantiene los equilibrios”. Destaca que Santamaría repite como vicepresidenta “pero pierde visibilidad” al dejar la portavocía del Gobierno. También subraya que el presidente “apuntala su equipo económico” con Guindos, Montoro y Nadal.

Por su parte, *ABC* entiende que “Rajoy equilibra su Gobierno”. Pone el énfasis en que Santamaría sigue como “vicepresidenta única” y que Cospedal asume Defensa. Dice que los nuevos ministros tienen un perfil “moderado y dialogante”, y destaca que el presidente “refuerza a De Guindos sobre Montoro”.

“Suma y sigue”, titula en su primera *EL PERIÓDICO*, que habla de “renovación moderada en un Gobierno frágil”. *LA VANGUARDIA* dice que “Rajoy elige continuidad y equilibrio de poder en el PP”. Además, considera que se trata de un Gabinete “con pocos gestos a la oposición”.

*LA RAZÓN* ve en el nuevo Gobierno “la era II del marianismo”. Destaca que “Rajoy consolida a Santamaría, suma a Cospedal y avala al equipo económico”. Señala el rejuvenecimiento del Gabinete, con “un perfil más dialogante”, y con la sorpresa del cambio de portavoz.

*CINCO DÍAS* señala que el nuevo Gobierno “apuesta por la continuidad, muy en especial en el área económica”. “En las mismas manos”, titula en su primera. En el análisis de las carteras económicas, resalta que “Rajoy refuerza a Guindos con Economía e Industria y deja a Montoro en Hacienda”, al tiempo que “mantiene por su gestión a Báñez para reformar las pensiones y coloca a Álvaro Nadal en Energía y a Íñigo de la Serna en Fomento”. Por su parte, *EL ECONOMISTA* destaca que “Santamaría y Guindos ganan peso en un Gobierno continuista”.

### **El PSOE dice que no es un Gobierno para “el diálogo”; Podemos lo califica de “continuista” y C’s “de continuidad”**

El portavoz de la gestora del PSOE, **Mario Jiménez**, consideró ayer que el nuevo Gabinete nombrado por Mariano Rajoy “no es un Gobierno para el diálogo” y auguró “serias dificultades” para generar entendimiento con los socialistas durante la legislatura. En su opinión, Rajoy ha diseñado un equipo “pensando en su partido, en vez de hacerlo en los ciudadanos”. Para Jiménez, ministros como Montoro, Báñez o Méndez de Vigo tienen “nula” capacidad para tejer acuerdos después de haber causado “mucho daño” con sus políticas.



4 de noviembre de 2016

Desde Podemos, su secretario general, **Pablo Iglesias**, afirmó que el nuevo Gabinete seguirá “haciendo recortes” y “plantea pocas garantías contra la corrupción”. “Es más de lo mismo”, resumió. El secretario general de Podemos Aragón, **Pablo Echenique**, calificó al nuevo Gobierno de “continuista”, lo que dará los mismos resultados que hasta ahora: “desigualdad y crisis”. Asimismo, el responsable de Relaciones con los Movimientos Sociales de Podemos, **Rafael Mayoral**, dijo que no hay “nada nuevo” en el Gobierno de Rajoy, que, en su opinión, seguirá la misma senda de recortes y sacrificios para la mayoría social.

El portavoz de Ciudadanos en el Congreso, **Juan Carlos Girauta**, consideró “evidente” que el nuevo Gobierno es “de continuidad”, pero señaló que para su partido lo importante es que se abra “una nueva era política”, en la que estarán vigilando el cumplimiento del pacto firmado con el PP.

El portavoz de ERC en el Congreso, **Joan Tardá**, criticó la composición del nuevo Gobierno y puso en duda que pueda tender puentes con Cataluña. Por su parte el vicepresidente de la Generalitat, **Oriol Junqueras**, contactó con la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, y el de Economía, Luis de Guindos, para “desearles suerte”. Para Junqueras, resulta compatible el antagonismo político con intentar tener “una comunicación fluida”.

Para **CCOO**, la composición del nuevo Gobierno abre un periodo de incertidumbre, aunque aseguró que trabajarán para que “poco a poco” se transforme en un proceso “real y verificable” de concertación social y acuerdos. Por su parte, **UGT** demandó que el empleo de calidad sea el eje de todas las políticas económicas del nuevo Ejecutivo.

Mientras, el portavoz del Grupo Popular en el Congreso, **Rafael Hernando**, destacó la “tarea esencial” que, a su juicio, se ha encomendado a la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, con su nueva cartera de Administraciones Territoriales, pues deberá afrontar el “desafío independentista”. Asimismo, dijo que no ve ningún inconveniente en que la nueva ministra de Defensa, María Dolores de Cospedal, compagine esta responsabilidad con la Secretaría General del PP:

*EL PAÍS 1,17-24/EL MUNDO 1,8-16/ABC 1,16-29/LA VANGUARDIA 1,16-22/EL PERIÓDICO 1,2-6/LA RAZÓN 1,14-28/CINCO DÍAS 1,20-24/EL ECONOMISTA 1,6-15/AGENCIAS*



## **EL TC AVALA LA REFORMA QUE LE PERMITE SUSPENDER A CARGOS PÚBLICOS QUE NO ACÁTEN SUS DECISIONES**

El Pleno del Tribunal Constitucional (TC) ha avalado la reforma de su ley orgánica que le permite suspender cautelarmente a altos cargos o autoridades políticas que desobedezcan sus resoluciones. En una resolución adoptada por mayoría el Constitucional ha rechazado el recurso del Gobierno vasco contra la reforma de la ley que lo regula. La sentencia sostiene que el Tribunal Constitucional ha sido configurado por la Constitución como un “verdadero órgano jurisdiccional”, y que, como tal, goza de potestad para ejecutar sus resoluciones.

El Tribunal recuerda que el control de constitucionalidad de las leyes tiene “carácter jurídico, no político”, por lo que no son objeto de enjuiciamiento “las intenciones del legislador, su estrategia política o su propósito”. Por tanto, añade, dicho control está “desvinculado de cualquier consideración concreta” sobre la aplicación de la norma impugnada a un “específico supuesto”.

El lehendakari, **Íñigo Urkullu**, consideró “un paso atrás” la decisión del Constitucional. “Es una nueva e innecesaria vuelta de tuerca más en el proceso de judicialización de la política en el Estado”. Por su parte, **ERC** registró ayer en el Congreso una proposición no de ley para pedir la derogación de la reforma. En un comunicado, Esquerra dice que “es la respuesta” a la decisión del Constitucional de rechazar el recurso presentado por el Gobierno vasco contra la reforma.

*EL PAÍS 29/EL MUNDO 1,18/ABC 2,31/LA VANGUARDIA 24/EL PERIÓDICO 19/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 24*

### **Homs pide al Congreso que impida el proceso por el 9-N**

El portavoz del PDECat en el Congreso, Francesc Homs, compareció ayer ante la Comisión del Estatuto del Diputado, que tramita su suplicatorio, con el fin de informar sobre el appel que desarrolló en la convocatoria y realización de la consulta del 9-N, cuando era *conseller* de Presidencia. Homs consideró que el suplicatorio debería rechazarse de plano. Tras la reunión, explicó que se considera sujeto a un procedimiento abierto por razones políticas, en el que el Supremo no tiene un papel estrictamente judicial, sino una actuación “gregaria”. Homs dijo que entiende como “un honor” que le condenen, pero añadió que en términos democráticos “es un mal síntoma”.

*EL MUNDO 18/ABC 2,31/LA VANGUARDIA 24/EL PERIÓDICO 18*



## **ESPINAR VENDIÓ SU PISO UN 25% MÁS CARO DE LO QUE COMUNICÓ A LA COMUNIDAD DE MADRID**

El senador de Podemos Ramón Espinar vendió el piso protegido que le adjudicó la cooperativa Vitra en Alcobendas un 25% más caro de lo que comunicó a la Comunidad de Madrid. Espinar registró el 20 de agosto de 2010 en la Dirección General de Vivienda y Rehabilitación una solicitud de “autorización de venta de vivienda oficial o con protección pública”, en la que manifestaba su “propósito de enajenación por el precio de 140.313,35 euros”, y cinco meses después la vendió por 175.126,12 euros.

El líder de Podemos, **Pablo Iglesias**, denunció ayer que detrás de las informaciones sobre la vivienda de Espinar hay un ataque contra él y una injerencia en las primarias del partido de “intereses de poder” que piensan que otros sectores de la formación “les conviene más”. Iglesias dijo que el senador dio “explicaciones sobradamente” y actuó “éticamente”, por lo que le atacan porque le identifican como su candidato. Mientras, el portavoz de la Asamblea de Madrid y miembro de la candidatura de Rita Maestre, **José Manuel López**, apuntó ayer que la situación de Espinar “perjudica mucho sobre todo al proyecto de Podemos, a todos”. Lago apuntó que “conviene cuidarse de la conspiración”, aludiendo a la de los medios contra Podemos, pero también “a la de Podemos contra los medios, intentando convertir todo ataque exterior en una trama conspiranoica”.

*EL PAÍS 25/EL MUNDO 19/ABC 2, 30/EL PERIÓDICO 21/LA RAZÓN 1, 30, 31/EL ECONOMISTA 1, 20*

## **LA JUSTICIA BRITÁNICA OBLIGA A QUE EL PARLAMENTO APRUEBE LA SALIDA DE LA UE**

La Corte Superior británica determinó ayer que la activación del artículo 50 del Tratado de Lisboa, que inicia la salida del Reino Unido de la UE, debe ser aprobado por el Parlamento. El tribunal falló a favor de la denuncia interpuesta contra el Gobierno por un grupo de ciudadanos encabezado por Gina Miller, una ejecutiva de la City nacida en Guyana. El magistrado que leyó el fallo recordó que “la regla fundamental de la Constitución británica es la soberanía del Parlamento”.

Todos los diarios coinciden en que el fallo es un varapalo para el Ejecutivo de Theresa May, que sostenía que, tras el referéndum, el Gobierno tenía un mandato popular para activar el *Brexit* sin contar con el visto bueno de la Cámara. Recuerdan también que los diputados del Parlamento son mayoritariamente contrarios al *Brexit* y podrían incluso llegar a bloquearlo.

El Gobierno británico anunció que recurrirá el fallo ante el Tribunal Supremo, que estudiará el caso el 7 y el 8 de diciembre y previsiblemente emitirá su veredicto en enero. Un portavoz de Downing Street aseguró que “el Gobierno está decepcionado” pero que no tiene “ninguna intención de permitir que la decisión haga descarrilar” el calendario para la activación del artículo 50 del Tratado de Lisboa antes del final de marzo de 2017.



4 de noviembre de 2016

El todavía líder del UKIP, **Nigel Farage**, denunció que se trata de un “intento deliberado” de “traicionar a los votantes”.

Desde la Casa Blanca, el portavoz **Eric Schultz** urgió al Reino Unido y a la UE a “seguir siendo flexibles” en sus negociaciones y a “trabajar en un proceso suave, pragmático, transparente y productivo”. “Seguiremos trabajando de forma estrecha con los representantes en Londres y Bruselas y con nuestros socios internacionales para garantizar la continuidad de la estabilidad, seguridad y prosperidad en Europa”, recalcó.

*EL PAÍS 1,3/EL MUNDO 1,20,21/ABC 34,35/LA VANGUARDIA 1,3/EL PERIÓDICO 1,14,15/LA RAZÓN 34,35/CINCO DÍAS 1,14,15/EL ECONOMISTA 1,29/AGENCIAS*



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## Y ADEMÁS...

### NACIONAL

- Rubalcaba dice que el PSOE ha optado por el “mal menor” y se pone a disposición del partido, “también de Sánchez” (Agencias)
- Margarita Robles: “Podemos fagocitará al PSOE mientras sea un partido dividido” (*EL ECONOMISTA 1,26,27*)
- Domènech aboga por crear un frente de izquierdas en Cataluña para acabar con la hegemonía del PDECat (*EL PAÍS 28/LA VANGUARDIA 25/EL PERIÓDICO 20*)
- La Guardia Civil investiga si su jefe en Baleares justificó agresiones a detenidos (*EL PAÍS 29/ABC 32*)
- Pedraz esgrime la imputación a Bernad por apropiación para negar su libertad (*LA RAZÓN 32*)
- Dos internos del CIE del barrio madrileño de Aluche se fugan tras saltar la valla del edificio (Agencias)
- Más de un centenar de inmigrantes rescatados ayer a bordo de seis pateras en aguas de Almería, Granada y Murcia (Agencias)

### INTERNACIONAL

- Obama pide en Florida no votar por el “obstruccionismo y bloqueo” republicano (Agencias) Trump critica a Obama por invertir su semana en hacer campaña para Clinton (Agencias) Clinton recurre al discurso del miedo a Trump para movilizar a los afroamericanos (Agencias) Melania Trump sale al rescate del voto femenino e inmigrante (Todos)
- El líder del ISIS, Abu Baker al Badadi, pide a sus seguidores que resistan en Mosul (Todos)
- Al menos 239 inmigrantes mueren en dos naufragios frente a las costas de Libia (Todos) Las muertes en el Mediterráneo ya superan las 4.000 en lo que va de año (*EL PAÍS 5/LA RAZÓN 39*)

4 de noviembre de 2016

- Los estudiantes marchan contra Maduro y la MUD pide elecciones anticipadas (Agencias) Maduro dice que la oposición crea “falsas expectativas” sobre los resultados del diálogo (Agencias)
- Saad Hariri ocupará por segunda vez la jefatura de Gobierno en Líbano (*EL PAÍS* 6)
- Ejército y policía de Nigeria violan a mujeres huidas de Boko Haram (*LA VANGUARDIA* 13)



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

actualidad

## OPINIÓN

### **RAJOY DECEPCIONA CON UN EQUIPO DÉBIL Y POCO ADECUADO PARA LAS REFORMAS**

“Mariano Rajoy no ha dejado de ser Mariano Rajoy. Las esperanzas sobre un cambio profundo en la estructura o en las personas del nuevo Gobierno han quedado en nada”. “Ha formado un Ejecutivo de continuidad, con algunas caras nuevas pero con los mismos responsables en los grandes asuntos políticos y económicos, y similares repartos de cuotas entre los distintos grupos del PP. Un Gobierno que permite dudar del espíritu reformista del presidente, que ha decepcionado las expectativas con un equipo inadecuado para afrontar los grandes retos que tiene España”. “Los asuntos políticos del Gobierno seguirán bajo el control de Soraya Sáenz de Santamaría, que, aunque pierde la portavocía, gana la cartera de Administraciones Territoriales. El nombramiento de Defensa de su principal competidora en el partido, María Dolores de Cospedal, es una nueva demostración de que a Rajoy le gusta repartir el poder para debilitar a sus elegidos y asegurarse de que nada cambie”. “Lo mismo sucede en el área económica, en la que Luis de Guindos se anexiona la cartera de Industria, pero no consigue una Vicepresidencia económica, ni la salida de Cristóbal Montoro, que sigue a cargo de Hacienda”. “Las cinco nuevas caras son un ligero movimiento hacia posiciones más amables y moderadas, pero tienen un perfil político demasiado débil como para augurar cambios significativos. Rajoy ha enviado un mensaje claro de continuidad al resto de los partidos y a la sociedad. Las grandes reformas que requiere España tendrán que seguir esperando”.

*EL PAÍS* 14. Editorial

### **RAJOY DESIGNA UN GOBIERNO DE CONTINUIDAD Y EQUILIBRIOS**

“No hay grandes sorpresas en el gabinete que presentó Mariano Rajoy para esta legislatura, aunque sí algunos movimientos que indican muy claramente por dónde va a transcurrir la acción de Gobierno, con dos claros objetivos: afrontar el desafío independentista de Cataluña y consolidar la recuperación económica. Y esas dos metas vuelven a recaer en dos personas de la máxima confianza del presidente: Soraya Sáenz de Santamaría y Luis de Guindos”. “Muy al estilo de Rajoy no ha habido ningún gran cambio en los pesos pesados del nuevo Ejecutivo. En este sentido, nadie puede esperar otros rumbos en las líneas de acción del Gobierno en esta etapa que se abre”. “Las nuevas caras tampoco van a suponer una revolución”. “Ha elegido a personas con experiencia de gestión, muy ligadas al partido y, sobre todo, con una buena capacidad de diálogo”. “Aunque se trata de un Gobierno sin ministros polémicos, compuestos por políticos sin aristas y acostumbrados al diálogo, el nuevo Ejecutivo no da esa sensación de cambio de rumbo que necesita el país en esta nueva etapa política, en la que el PP va a necesitar negociar con uñas y dientes para sacar adelante sus proyectos en el Congreso y pactar las grandes reformas que faltan por acometer”.

*EL MUNDO* 3. Editorial



4 de noviembre de 2016

## **UN GOBIERNO PARA NEGOCIAR Y PACTAR**

“El final de la mayoría absoluta ha obligado a Rajoy a designar un gabinete persuasivo para la consecución de pactos con la oposición, pero a la vez capaz de ejecutar políticas, que, por impopulares que puedan parecer, sean imprescindibles para el sostenimiento económico de España”. “Las claves del nuevo Ejecutivo se basan en el mantenimiento de una única vicepresidencia en la que Sáenz de Santamaría asume las competencias de Presidencia y de Administración Territorial para liderar la compleja respuesta del Estado al desafío secesionista de Cataluña. No obstante, pierde la portavocía del Gobierno a manos de un Íñigo Méndez de Vigo reforzado”. Otra clave determinante es “el aumento de peso específico de Luis de Guindos”. Además, Rajoy “reafirma el núcleo duro de su política económica con la continuidad de Montoro en Hacienda”. “Una novedad que se daba por descontada es la incorporación de María Dolores de Cospedal al Gobierno”. “Rajoy ha querido premiar su lealtad durante los momentos más duros de la pasada legislatura a la hora de afrontar los casos de corrupción que tanto erosionan al partido”. La designación de un cántabro como De la Serna, de un andaluz como Zoido y de una catalana como Dolors Monserrat “contribuye a cubrir la parte de la ‘cuota territorial’ inherente a todo Ejecutivo y a rejuvenecer la imagen del Gobierno en la medida en que los tres ministros salientes ya encarnaban una generación anterior de políticos”. “Es un Gobierno ideado para una legislatura necesariamente pactista y, a priori —es el deseo de Rajoy—, de amplio espectro y duración”.

ABC 4. Editorial

## **UN GOBIERNO CONTINUISTA**

“Mariano Rajoy evita sorpresas, se rodea de fieles y consolida así su mando y su círculo de máxima confianza. Y que Soraya Sáenz de Santamaría afianza su posición como —única— vicepresidenta y suma a las funciones del Ministerio de Presidencia las de Administraciones Territoriales. Una y otra cosa indican que tanto el presidente como la vicepresidenta quieren controlar de cerca la evolución de la cuestión catalana”. “Otro elemento que abona la idea de continuidad es el mantenimiento con leves retoques del equipo económico, cuya labor ha contribuido a la recuperación”. “El tono continuista del Gobierno contrasta con una situación política que todos los partidos han coincidido en reconocer como nueva en España: un Parlamento muy fragmentado que, inevitablemente, obliga al diálogo y al pacto. Sólo así, manejando de continuo estas herramientas, se podrán abordar los grandes debates pendientes, como los relativos al gasto de las administraciones o a la educación, que van a exigir más capacidad negociadora y más flexibilidad que la mostrada hasta ahora por el Gobierno conservador”.

LA VANGUARDIA 26. Editorial



4 de noviembre de 2016

## **GOBIERNO CON EQUILIBRIOS Y SIN ARISTAS**

“Desde la perspectiva de los apoyos parlamentarios que necesita, el nuevo Gobierno no presenta aristas a primera vista. El paso de Administraciones Públicas a manos de la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría dará el máximo rango al diálogo con Catalunya y con los barones territoriales socialistas, interesados en la reforma de la financiación autonómica y que en última instancia controlan hoy por hoy los resortes del poder en el PSOE. La vicepresidenta mantiene intactas sus atribuciones con la salvedad de la función de portavoz que estará en manos del ministro de Educación y Cultura, Íñigo Méndez Vigo, que ya ha demostrado en pocos meses su capacidad pacificadora. Igualmente, el nuevo ministro de Fomento, Íñigo de la Serna, ha exhibido su talante dialogante en la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP) donde ha trabajado con alcaldes socialistas. Los nuevos aires del Parlamento han dejado sin cartera a un íntimo colaborador de Rajoy, Jorge Fernández Díaz, víctima de la *operación Cataluña*. La nueva incorporación catalana, Dolors Montserrat en Sanidad, representa un salto generacional dentro de la misma sensibilidad. El resto de cambios son en clave interna del PP”.

*EL PERIÓDICO* 8. Editorial

## **GOBIERNO PARA EL DIÁLOGO Y REFRENDO DEL EQUIPO ECONÓMICO**

En el nuevo Gobierno destacan dos ideas: que Rajoy está dispuesto a afrontar la legislatura “desde el compromiso de diálogo con el resto de las fuerzas políticas y el referendo a su equipo económico desde el convencimiento personal” de que si tanto De Guindos y Montoro “han hecho un buen trabajo cuando la situación era difícil, ahora podrán dar con el mismo éxito el empujón definitivo al crecimiento”. El perfil de De la Serna, de Zoido y de Cospedal “responde a un guiño al municipalismo, tan caro al presidente del Gobierno, y a su preferencia por la gestión profesional, sin estridencias”. “En resumen, un equipo económico muy solvente y sólido que confirma la confianza que siempre ha mantenido Mariano Rajoy en su estrategia para el crecimiento. Pero esta legislatura, en minoría parlamentaria, exigía al mismo tiempo un equipo capaz de tender puentes con la oposición para garantizar en lo posible la gobernabilidad de la nación y, lo que es igual de importante, las dos reformas que necesita España con mayor urgencia: el modelo de financiación territorial y el pacto de Estado por la Educación”.

*LA RAZÓN* 3. Editorial



## CONTINUISMO POLÍTICO Y ECONÓMICO

“Si alguien esperaba una intensa renovación, habrá constatado que esta se limita a la salida de tres ministros y a cubrir las vacantes. La línea de mando sigue igual: se consolida la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría. Pierde la portavocía, pero en cambio incorpora Administraciones Territoriales para ocuparse de la financiación autonómica y de la muy prioritaria cuestión catalana. En el área económica, Luis de Guindos continúa siendo la referencia, y a sus competencias de Economía se suma las de Industria. Se refuerza, sí, pero no alcanza una vicepresidencia ni incorpora Hacienda, como se había especulado. En esta última cartera continúa Cristóbal Montoro, lo que perpetúa el tándem que ha dirigido las finanzas españolas estos cinco años pese a las señales de falta de sintonía entre ambos”. “La decisión de Mariano Rajoy lanza el mensaje claro de que no quiere variar el rumbo de la economía”. “El timón de las finanzas sigue en las mismas manos porque parecen fiables, pero en esta legislatura a sus capacidades tendrán que añadir un esfuerzo de negociación con otras fuerzas políticas sin el cual no habrá Presupuestos ni reformas viables. No puede decirse que sea un Gobierno renovador. Pero tendrá que manejarse en un escenario nuevo. Ahí demostrará su talla política”.

CINCO DÍAS 12. Editorial

## GUINDOS Y SANTAMARÍA, PILARES PARA SUPERAR UNA COMPLEJA LEGISLATURA

Mariano Rajoy, “fiel a su estilo, opta por responder con continuidad y ausencia de virajes bruscos”. “La mejor prueba del continuismo por el que optó el presidente Rajoy es el definitivo aparcamiento del proyecto de recuperar la Vicepresidencia segunda”, y prefiere mantener la separación entre Hacienda y Economía, contando además con los mismos titulares, aunque De Guindos se beneficia de un “indudable reforzamiento al asumir también la cartera de Industria”. “Una evolución semejante experimentará Soraya Sáenz de Santamaría”, que aunque no ejercerá ya de portavoz del Gobierno se encargará de Administraciones Públicas, por lo que “se refuerza como un pilar básico del nuevo Gobierno, al igual que De Guindos”. “Ambos miembros del Gabinete cuentan con reconocidas capacidades negociadoras, especialmente valiosas en una legislatura como la actual, que se antoja como la más complicada de la historia democrática española. En estas condiciones, es factible que puedan alcanzarse acuerdos sin sacrificar las reformas que han hecho posible la recuperación económica en nuestro país”.

EL ECONOMISTA 3. Editorial

**‘La cobra’ de Rajoy** (EL MUNDO 2. Federico Jiménez Losantos) “No cabe duda de ‘la cobra’ de Rajoy a la opinión pública y a la oposición con el nuevo Gobierno, que es más viejo que la tos”.

**Renovación no, tranquilidad sí** (EL MUNDO 9. Lucía Méndez) “La normalidad con la que será acogida internamente la continuidad de Rajoy merece que al presidente se le haga una ola. O, en su defecto, unos olés”.

**Interior y Exterior** (EL MUNDO 10. Santiago González) Una mezcla de continuidad y renovación.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

**Gente de confianza** (ABC 13. Ignacio Camacho) “Un Gobierno sin estridencias, más pensado para resistir que para seducir, de tono amable, pero de confianza pretoriana”.

**El tiempo de los ñigos** (LA VANGUARDIA 17. Enric Juliana) “Una única ministra catalana, ningún valenciano, ningún balear, un Gobierno poco mediterráneo”.

## **UN NUEVO PLAN DE EMPLEO**

“A un nuevo Gobierno debería corresponderle una nueva política de empleo. La reforma laboral ha conseguido, bajando rentas y aumentando el empleo temporal, encarrilar el mercado en una tendencia general de paro a la baja”. Pero eso “ya no basta”. Al nuevo Ejecutivo debería reclamársele un plan concreto para reducir el paro juvenil y el desempleo de larga duración; y, por supuesto, proyectos para estimular la creación de empleo estable, que no pueden estar basados en deducciones fiscales o *tarifas planas* de cotización, sino en inversión y tecnología. La credibilidad laboral del nuevo Gobierno se medirá por la eficacia para reabsorber el paro juvenil y el de larga duración o en crear puestos de trabajo con más valor añadido, no en mejoras estadísticas condicionadas por la temporalidad”.

EL PAÍS 14. Editorial

**El empleo persiste en su mejoría** (LA RAZÓN 3. Suelto) “La recuperación del mercado de trabajo continúa incluso en épocas siempre tan complicadas como octubre”.

## **EL TC ACEPTA LOS PODERES PARA FRENAR LA DESOBEDIENCIA**

El Tribunal Constitucional avaló ayer la reforma de su ley orgánica que le permite suspender cautelarmente a altos cargos o autoridades políticas que desobedezcan sus resoluciones. “Es evidente que la reforma de este tribunal estuvo motivada por el ataque frontal que supone al Estado de Derecho el proceso soberanista en Cataluña”. “El desafío soberanista catalán se ha convertido en el problema político de mayor envergadura en España, dado que el camino de la secesión colisiona frontalmente con el orden constitucional vigente. La soberanía nacional no admite ser troceada, de la misma manera que cualquier referéndum de autodeterminación supone una violación flagrante de la norma fundamental del Estado”. El desafío a la ley “debe tener una respuesta proporcional pero firme por parte de la Justicia. Y esta es la motivación capital de la reforma del TC: enviar un mensaje de rearme legal del Estado de Derecho para frenar los planes secesionistas de Puigdemont y sus socios”.

EL MUNDO 3. Editorial

**Al servicio de la Constitución** (LA RAZÓN 3. Suelto)



## Y ADEMÁS...

- **El Brexit blando** (*LA VANGUARDIA* 26. Editorial) “El Parlamento británico es el que tiene la potestad de gestionar la salida del Reino Unido de la Unión Europea y no el Gobierno, como pretendía la primera ministra Theresa May, que puede ver obstaculizada su voluntad de otorgar al Brexit una interpretación más rigurosa”. “La sentencia supone un duro palo para una Theresa May que ocupó el 10 de Downing Street con un discurso moderado que, con el tiempo, ha ido endureciendo y que la justicia le obliga ahora a recuperar”.
- **Suavizar un ‘brexit’ abrupto** (*CINCO DÍAS* 12. Editorial) “Lo que parece lógico es que el trámite parlamentario se salde con una versión más moderada del *brexit* y que no suponga una ruptura abrupta con Europa”.
- **Barrabasa presupuestaria** (*LA RAZÓN* 3. Suelto) El concejal madrileño Sánchez Mato “despilfarra en propaganda a costa de un sablazo fiscal a la gente. Menos chulería y más rigor”.



MINISTERIO  
DE LA PRESIDENCIA  
Secretaría de Estado  
de Comunicación

## ECONOMÍA

### **EL PARO SUBIÓ EN OCTUBRE EN 44.685 PERSONAS, AUNQUE EL EMPLEO CRECIÓ CON 101.335 OCUPADOS MÁS**

El paro subió en octubre en 44.685 personas, aunque la afiliación a la Seguridad Social se incrementó en 101.335 cotizantes, el mejor dato en este mes desde 2001. Así, la cifra total de desempleados se sitúa en 3.764.982, mientras que la de afiliados alcanza los 17.813.356, lo que supone 591.889 cotizantes más que hace un año (un 3,44% más), según los datos publicados ayer por el Ministerio de Empleo.

La subida del número de desempleados se debe al fin de la temporada turística, sector con 55.856 ocupados menos, mientras que el aumento de cotizantes coincide con el comienzo del curso educativo, sector en el que se registraron 123.054 afiliados más, un 17,9% más que en el mes anterior. En términos desestacionalizados el paro registrado bajó en octubre en 48.007 personas y la afiliación aumentó más, hasta los 107.457 nuevos ocupados. En el último año el desempleo bajó en 411.387 personas, lo que supone una caída del 9,85%.

Por comunidades, la afiliación aumentó en 12 comunidades, encabezadas por la Comunidad Valenciana 837.610 ocupados más, un 2,22% más), Madrid (33.487 afiliados, un 1,16% más) y Andalucía (28.126, un 1%).

En cuanto al tipo de contrato, de un total de 1.867.360 (un 6,06% más que en el mismo mes de 2015) un 91,06% (1.700.530) fueron temporales y 166.830 indefinidos, un 10% más que en octubre de 2015. El número de autónomos creció en 2.421 personas en octubre, 28.698 más que hace un año. Por género, 83.157 de los nuevos contratos fueron de mujeres y 18.178 de hombres. Así, la cifra de mujeres ocupadas se sitúa en 8.246.786, la cifra más alta de la serie desde que se ofrecen datos desagregados por sexo.

Para la **CEOE**, los datos merecen una valoración “positiva”, pues ponen de manifiesto el “avance en la recuperación del mercado laboral”. Para el secretario general de CC.OO, **Ignacio Fernández Toxo**, “hay que reflexionar acerca de la calidad del empleo” y reclamó al nuevo Gobierno “un plan de choque urgente” contra el paro. El líder de UGT, **Pepe Álvarez**, consideró que “la situación en el empleo reviste signos de gravedad permanente” y exige cambios en la política de empleo.

*EL PAÍS 45/EL MUNDO 31/ABC 2,39/LA VANGUARDIA 1,53/EL PERIÓDICO 24,25/LA RAZÓN 40,41/CINCO DÍAS 26/EL ECONOMISTA 1,28*



## Y ADEMÁS...

4 de noviembre de 2016

- Hacienda tumba las cuentas de Madrid por romper el techo de gasto (*ABC 42*)  
Carmena desafía a Hacienda y sube el gasto un 10% para el próximo año (*CINCO DÍAS 25*)
- La inversión del Estado en Cataluña es la menor de la serie histórica (*LA VANGUARDIA 56/EL PERIÓDICO 27*)
- Pozuelo (Madrid), el pueblo más rico de España con 61.643 euros de media de renta bruta y 44.043 euros de renta disponible y Zahínos (Badajoz), el más pobre, con 10.396 euros de renta media bruta y 9.627 euros de renta disponible (*ABC 40,41*) La renta media disponible en Madrid es 9.553 euros superior a la de Extremadura (*LA RAZÓN 42*)
- La confianza del consumidor baja a su menor nivel desde mayo (*CINCO DÍAS 25*)
- El supervisor alerta del exceso de ladrillo que aún tiene la banca (*EL PAÍS 46/ CINCO DÍAS 16/EL ECONOMISTA 19*)
- El presidente de Caixabank, Jordi Gual, recuerda que la ética no debe ser ajena a las empresas (*EL PAÍS 48/ABC 41*)
- Acusan a UPA Extremadura de desviar 1,8 millones (*EL MUNDO 33*)
- Farmaindustria calcula que no habrá desvío en el gasto en fármacos (*EL ECONOMISTA 21*)
- Repsol gana 1.120 millones hasta septiembre, un 35% más, y provisiona 113 millones por la crisis venezolana (*TODOS*)
- BBVA dejará abrir cuentas a distancia con un selfie (*TODOS*)
- El wifi llega en diciembre al AVE pero será de pago (*EL PAÍS 47/EL MUNDO 33/CINCO DÍAS 8*)
- Ferrovial logra un contrato de 3.000 millones en EEUU (*EL PAÍS 47/ABC 42/CINCO DÍAS 6/EL ECONOMISTA 1,16*)
- Telefónica ultima la venta de Telefe a Viacom (*EL PAÍS 48/EL ECONOMISTA 16*)
- Google acusa a Bruselas de abrir la investigación sin pruebas claras (*EL PAÍS 50/EL MUNDO 30/CINCO DÍAS 11*)
- El Banco de Inglaterra deja los tipos igual y la libra sube tras la decisión de que sea el Parlamento el que vote la salida de la UE, marcando su mayor alza en un día desde julio, un 1,24%, cerrando en 1,2457 dólares (*TODOS*)
- El petróleo de Texas baja un 1,50% y cierra en 44,66 dólares. El crudo *Brent* baja un 1,10% y cierra en 46,35 dólares (*AGENCIAS*)
- Wall Street cierra a la baja. El Dow Jones cedió un 0,16% y quedó en 17.930,67 puntos. El selectivo S&P perdió un 0,44%, hasta los 2.088,66 puntos y el índice compuesto del mercado Nasdaq cayó un 0,92%, hasta los 5.058,41 puntos (*AGENCIAS*)
- El Ibex subió un 0,07%, hasta los 8.879,90 puntos. La prima de riesgo se situó en 110 puntos (*TODOS*)

